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POLÍCIA PRENDE 17 TRAFICANTES 
ESCONDIDOS EM PROJETO SOCIAL 
DO CRIME EM PARADA DE LUCAS

POLÍCIA CIVIL CONVOCA 350 
APROVADOS EM CONCURSO 
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TATUAGENS 
E CORPO 

EM BIQUÍNI 
MINÚSCULO 
EM CLIQUE 
PARA FÃS 
CULTURA, P8
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O primeiro banco de leite humano do 
país foi criado em outubro de 1943, no Ins-
tituto Nacional de Puericultura, hoje IFF/
Fiocruz, alcançando cinco unidades até os 
anos 80. O número começou a aumentar a 
partir daí e se configurou como Rede Bra-
sileira de Bancos de Leite Humano (Rede 
BLH-BR) durante um congresso, em 1985.

A coordenadora da Rede BLH-BR, 
Danielle Aparecida da Silva, também 
coordenadora do Banco de Leite Humano 
(BLH) do IFF/Fiocruz, informou que em 
outro congresso, em 2010, essa rede se 
estendeu como rede global de bancos de 
leite humano. “Porque só de 2005 em 
diante, a gente conta com a participação de 
outros países da América Latina e, depois, 
da Península Ibérica, do Caribe, da Amé-
rica e África.” Mais recentemente, aderi-
ram países do Brics (bloco que reúne o 
Brasil, a Rússia, Índia, China e África do 
Sul). A rede brasileira serviu de inspira-
ção para a Rede Global de Bancos de Leite 
Humano (rBLH). “Ela se amplia para uma 
rede global. Somos um único modelo, uma 
única ação”.

��������	

A Rede BLH-BR se tornou referên-

cia mundial pelo modus operandi (modo 
de operação), disse Danielle. O modelo 
introduzido no Brasil na década de 40 
era anglo-saxão e entendia o uso do leite 
humano como um medicamento para as 
crianças que não respondiam bem ao tra-
tamento quando internadas. Mas, quando 

o trabalho dos bancos foi iniciado em rede, 
o leite humano passou a ser visto muito 
mais do que um medicamento, como um 
alimento funcional, com características 
próprias, capazes de promover o cresci-
mento e desenvolvimento de recém-nas-
cidos vulneráveis internados na UTI neo-
natal. “E mais que isso: A gente traz para 
dentro do banco de leite assistência e aten-
ção ao aleitamento materno. Ou seja, o 
banco de leite passa a ser um centro de 
apoio à amamentação, um centro de pro-
teção, promoção e apoio ao aleitamento 
materno”, reforçou Danielle.

Qualquer mulher que tenha dúvidas 
sobre algumas intercorrências durante o 
período de amamentação pode se diri-
gir a um banco de leite humano, onde a 
equipe multidisciplinar irá apoiá-la nesse 
momento, indicou a coordenadora. Por 

isso, o banco passa a ser visto também 
pelo Ministério da Saúde como ferramenta 
de promoção do aleitamento materno e 
instrumento para diminuição da mortali-
dade infantil nesse quesito neonatal. Aí, 
começa a ter a visibilidade para outros paí-
ses. “Assim, a gente começa a implemen-
tar uma cooperação técnica em bancos de 
leite humano”, destacou a coordenadora.

O Brasil conta, atualmente, com 228 
bancos de leite humano e 240 postos de 
coleta. São Paulo é o estado com maior 
número de bancos (58) e tem 49 postos de 
coleta. Do total de mais de 234 mil litros 
de leite humano coletados durante o ano 
passado pela Rede BLH-BR, o Distrito 
Federal foi a unidade federativa que cole-
tou a maior quantidade de leite humano: 
15.162 litros. “É onde existe maior autos-
suficiência de leite humano”. 

A 
maioria dos minis-
tros do Supremo 
Tribunal Federal 
(STF) votou pela 

condenação do ex-senador e 
ex-presidente Fernando Collor 
por corrupção passiva e lava-
gem de dinheiro em um pro-
cesso da Operação Lava Jato. 
Até o momento, o placar do 
julgamento é de 6 votos a 1 
pela condenação. Após os vo-
tos, a sessão foi suspensa e 
será retomada na quarta-fei-
ra (24). 

Os votos foram forma-
dos a partir do voto do rela-
tor, ministro Edson Fachin, 
que se manifestou na quarta-
-feira (17) pela condenação 
do ex-parlamentar a 33 anos 
e 10 meses de prisão. Dois ex-
-assessores também podem ser 
condenados no caso. 

Para Fachin, Collor, como 
antigo dirigente do PTB, foi 
responsável por indicações 
políticas para a BR Distri-
buidora, empresa subsidiária 
da Petrobras, e recebeu R$ 20 
milhões como contraprestação 
à facilitação da contratação da 
UTC Engenharia. 

Além do relator, também 
votaram pela condenação 

os ministros Alexandre de 
Moraes, André Mendonça, 
Luís Roberto Barroso, Luiz 
Fux e Cármen Lúcia. A pena 
total de Collor ainda não foi 
definida. 

A Corte julga uma ação 
penal aberta em agosto de 
2017. Segundo a Procurado-
ria-Geral da República (PGR), 
o ex-presidente da República 
teria recebido pelo menos R$ 
20 milhões de propina pela 
influência política na BR Dis-
tribuidora. Os crimes teriam 
ocorrido entre 2010 e 2014.

�����	���
O ministro Nunes Mar-

ques votou pela absolvição 
de Collor. Para o ministro, 
não ficou comprovado que 
ele tenha se beneficiado de 
desvios na BR Distribuidora.

“Inexistindo nos autos 
elementos externos idôneos 
para corroborar as declara-
ções prestadas pelos colabo-
radores, não há como consi-
derar a tese acusatória de que 
teria havido a negociação de 
venda de apoio político para 
indicação e manutenção de 
dirigentes na BR Distribui-
dora”, afirmou.
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Ex-senador é acusado de corrupção passiva e lavagem de dinheiro

Iniciativa marca Dia Mundial de Doação de Leite Humano
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O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) formou maioria de 
votos para confirmar a incons-
titucionalidade do decreto 
editado pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro para reduzir 
o número de integrantes no 
Conselho Nacional do Meio 
Ambiente (Conama).

O decreto deixou de vigo-
rar em fevereiro deste ano, 
quando foi revogado pelo 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva.

Até o momento, seis minis-
tros acompanham o voto da 
relatora, Rosa Weber, para 
considerar a redução incons-
titucional. Em dezembro de 
2021, a ministra suspendeu a 
norma liminarmente, e o caso 
está sendo analisado em defi-
nitivo pelo plenário virtual da 
Corte, modalidade na qual não 
há votação presencial.

Pelo decreto de Bolsonaro, 
assinado em maio de 2019, 
o número de integrantes do 
Conama foi reduzido de 96 
para 23, dentre os quais dez 
são representantes fixos do 
governo federal e 13 repre-
sentantes rotativos sortea-
dos – cinco de estados, dois 
de municípios, dois do setor 

empresarial e quatro de enti-
dades ambientalistas.

"��
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O Conama foi ampliado 

para mais de 100 membros 
em decreto assinado pelo pre-
sidente Lula. O colegiado, 
criado em 1981, tem, entre 
suas atribuições, o estabeleci-
mento de normas para licen-
ciamento ambiental, a análise 
de penalidades aplicadas pelo 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama), 
a definição de normas sobre 
poluição urbana e a análise de 
projetos públicos e privados 
que possam ter alto impacto 
no meio ambiente.

O órgão é presidido pela 
ministra do Meio Ambiente, 
Marina Silva, e tem, entre 
os integrantes, representan-
tes de todos os ministérios, 
de cada um dos 26 gover-
nos estaduais e do Distrito 
Federal, de órgãos ambien-
tais como Ibama, Serviço 
Florestal Brasileiro, Instituto 
Chico Mendes de Conserva-
ção e Biodiversidade (ICM-
Bio) e da Agência Nacional 
das Águas (ANA). 

����

Durante o julgamento, 

o advogado Marcelo Bessa 
pediu a absolvição de Collor. 
A defesa alegou que as acusa-
ções da PGR estão baseadas 
em depoimentos de delação 

premiada e não foram apre-
sentadas provas para incri-
minar o ex-senador.

Bessa também negou 
que o ex-parlamentar tenha 
sido responsável pela indica-
ção de diretores da empresa. 

Segundo ele, os delatores acu-
saram Collor com base em 
comentários de terceiros.

“Não há nenhuma prova 
idônea que corrobore essa ver-
são do Ministério Público. Se 
tem aqui uma versão posta, 

única e exclusivamente, por 
colaboradores premiados, que 
não dizem que a arrecadação 
desses valores teria relação com 
Collor ou com suposta inter-
mediação desse contrato de 
embandeiramento”, completou. 
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Muitas crianças, 
idosos e famílias, em 
um frio de 18ºC, indo 
para a rua sem ao 
menos ter para onde ir.”
MORADOR DO BAIRRO
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A orla da Praia de Copa-
cabana receberá, na manhã 
deste domingo (21), a 12ª 
Caminhada da Adoção. Pro-
movida pela Frente Parlamen-
tar em Defesa da Família, da 
Adoção da Primeira Infância 
da Alerj, a ação começa às 10h 
e antecede o Dia Nacional da 
Adoção que acontece no pró-
ximo dia 25 de maio.

De acordo com a presidente 
da frente parlamentar, a depu-
tada Tia Ju (Republicanos) o 
objetivo da ação é chamar a 
atenção da população para a 
questão da adoção. 

“Infelizmente, existe muito 
preconceito com relação à 
adoção. Tenho bons exem-
plos na minha família. A mãe 
da minha irmã morreu pouco 
depois do parto. Minha mãe a 
adotou de imediato. Algumas 
pessoas diziam que ela era a 

minha irmã adotiva. Eu cor-
rigia e falava que não havia 
diferença entre nós”, afirma a 
deputada, que também é mãe 
por adoção.

Segundo a parlamentar, 
é preciso combater esse tipo 
pensamento preconceituoso 
sobre a prática da adoção, 
especialmente da tardia.

“Eu, como mãe adotiva e 
presidente da Frente Parla-
mentar Pró-Infância, Adoles-
cência e Adoção, participo da 
luta para conscientizar o poder 
público e a sociedade para a 
urgência do atendimento das 
necessidades dessas crianças e 
adolescentes. Precisamos com-
bater todo tipo de preconceito 
em relação à adoção, inclusive 
sobre a adoção tardia”, com-
pletou Tia Ju.

Segundo dados do Sistema 
Nacional de Adoção (SNA), 

existem 31.946 crianças e ado-
lescentes acolhidos no Brasil, 
com 4.314 disponíveis para 
adoção. O evento tem como 
objetivo aumentar a visibili-
dade de crianças que estão em 
abrigos e que estão privadas 
do direito de ter uma família.

APOIO 
A ação conta com o 

apoio de várias instituições, 
incluindo a Comissão de 
Direitos da Criança e do Ado-
lescente (CDCA) da OAB/RJ, 
do Movimento Nacional da 
Adoção (MNA), da Associa-
ção do Movimento de Apoio 
à Adoção do Estado do Rio de 
Janeiro (Amar), da associa-
ção civil Quintal de Ana, do 
Ministério Público do Estado 
do Rio de yJaneiro (MPRJ) e 
do Tribunal de Justiça do Rio 
(TJRJ).

Praia de Copacabana receberá 
12ª Caminhada da Adoção

Ação promovida 
pela Frente 
Parlamentar 
em Defesa da 
Família, da 
Adoção e da 
Primeira Infância 
da Alerj reforça 
importância da 
questão

Diversas famílias estão 
sendo despejadas, na manhã 
desta sexta-feira (19), de um 
condomínio do Minha Casa 
Minha Vida, no Complexo 
do Anaia, em São Gonçalo, 
na Região Metropolitana do 
Rio. A Polícia Militar (PM) 
atua em apoio à Polícia Fede-
ral (PF) e ao Poder Judiciá-
rio no cumprimento de uma 
ordem judicial de reintegra-
ção de posse do local. 

Segundo moradores, a 
maioria das famílias estava 
no condomínio, abandonado 
desde 2019, depois de fica-
rem desabrigadas por conta do 
temporal que atingiu o muni-
cípio, em fevereiro deste ano. 
A ordem de desocupação che-
gou no início de maio, mas 
muitas pessoas decidiram per-
manecer no local, pois não 
tinham para onde ir.

Segundo um morador do 
bairro, na madrugada desta 
sexta-feira (19), policiais che-
garam na condomínio e fala-
ram para os ocupantes se 
retirarem, alegando ser pro-
priedade do governo. “Mui-
tas crianças, idosos e famí-
lias, em um frio de 18ºC, indo 
para a rua sem ao menos ter 
para onde ir. Não tinha nin-
guém para auxiliar as pes-
soas”, disse.

Procurada, a Prefeitura 
de São Gonçalo informou 
que “278 famílias atingidas 
pelas chuvas do início do ano 
já estão recebendo o Auxílio 
Habitacional Temporário. 
Aquelas que foram cadastra-
das pela Secretaria de Assis-
tência Social, mas ainda não 
receberam o benefício, estão 
com pendências nas docu-
mentações. Além disso, infor-
maram que existe uma lista 
de famílias a serem contem-
pladas com regras definidas 
pelo Governo Federal.

A Secretaria de Assis-
tência Social de São Gon-
çalo disse estar de prontidão 
para auxiliar todos os gonça-
lenses que necessitarem de 
apoio, orientações e poste-
rior cadastro nos programas 
assistenciais e de habitação 
do governo.

Em nota, a Defensoria 
Pública da União (DPU) 
informou que apresentou, ao 
Juízo Federal, pedido de sus-
pensão de qualquer medida 
judicial que resultasse em des-
pejo dos moradores da área, 
na ação de reintegração de 
posse proposta em face dos 
ocupantes pela Caixa Econô-
mica Federal (CEF). O Juízo, 
entretanto, indeferiu o reque-
rimento da DPU.

“A DPU apresentou ainda 
recurso junto ao Tribunal 
Regional Federal, pedindo 
a suspensão dos efeitos da 
decisão que determinou a 
desocupação dos imóveis, 
pelo menos até a finalização 
e efetivação de um plano de 
reassentamento das famílias 
pelo Poder Público, mas este 
recurso não foi apreciado”, 
diz trecho da nota.

Em nota, o Tribunal Regio-
nal Federal da 2ª Região afir-
mou que a desembargadora 
federal Vera Lúcia Lima, da 
6ª Turma Especializada do 
Tribunal Regional Federal da 
2ª Região (TRF2), ordenou 
o encaminhamento urgente, 
ao Ministério Público Federal 
(MPF), de dois agravos apre-
sentados para tentar suspen-
der a reintegração de posse do 
conjunto habitacional.

O Governo do Estado e a 
SuperVia, responsável pelo ser-
viço de trens do Rio de Janeiro, 
realizam negociações para 
manter a execução do serviço, 
depois da desistência da con-
cessão do sistema pela empresa 
Mitsui, principal acionista da 
Gumi Brasil Participações, que 
controla a concessionária. No 
dia 26 de abril, o grupo japo-
nês enviou um ofício à Secre-
taria de Estado de Transportes 
comunicando a falta de inte-
resse em continuar no comando 
das operações.

De acordo com a Gumi Bra-
sil, as negociações continuam 
para a troca do controle acio-
nário, mas a SuperVia vai per-
manecer como prestadora de 
serviço, mesmo sob o comando 
de um novo grupo controlador. 
A empresa explicou ainda que 
as trativas entre o Governo do 
Estado e a concessionária acon-
tecem em separado.

A Setrans informou que as 
negociações para a saída do con-
trolador acionário da SuperVia 
estão em andamento e apontou 
a necessidade de mais tempo 
para as tratativas, para que a 
transição seja realizada “da 
melhor forma possível, com 
transparência e tranquilidade, 
preservando o serviço aos usu-
ários”, disse a pasta.

A SuperVia tem a conces-

são da operação desde novem-
bro de 1998, mas a Mitsui está 
à frente desde 2019. O malha 
ferroviária do Rio tem 270 km 
de extensão e atende 12 cidades 
da Região Metropolitana, trans-
portando cerca de 350 mil pas-
sageiros. Depois do anúncio de 
desistência, o governador Clau-
dio Castro afirmou que o sis-
tema passará por uma transição 
para que um novo modelo de 
concessão seja implementado.

OPERAÇÃO EM CRISE
Ainda em 2020, a SuperVia 

reduziu a circulação de trens 
alegando a perda da receita com 
a pandemia de covid-19 – 40% 
menos em relação ao que era 
observado antes da pandemia. 
Na época, a concessionária ale-
gou que a adequação buscava 
manter a sobrevivência finan-
ceira da concessionária já que 
a tarifa arrecada pela empresa 
é a principal fonte de custeio 
da Concessão.

Em fevereiro de 2022, a 
empresa anunciou que faria 
um reajuste na passagem: de 
R$ 5, o valor subiria para R$ 
7. O aumento levaria em conta 
os custos fixos com a operação, 
que teria sido impactada com a 
inflação, além do aumento de 
furtos e vandalismos de mate-
riais ferroviários, o que teria ele-
vado o custo operacional.

NOVA CARTEIRA DE 
IDENTIDADE NÃO 
TERÁ CAMPO ‘SEXO’ 
NEM DISTINÇÃO 
ENTRE ‘NOME’ E 
‘NOME SOCIAL’,  
DIZ GOVERNO
O Ministério de Gestão e 
Inovação anunciou nesta 
sexta-feira (19) que a nova 
carteira de identidade, que 
começou a ser implementada 
em 2022, passará a ser 
emitida com duas mudanças 
em relação às normas 
definidas durante o governo 
do ex-presidente Jair 
Bolsonaro:
>> a unificação do campo 
“nome”, sem distinção entre 
o nome social e o nome de 
registro civil;
>> a extinção do campo “sexo”.
Os dois campos não 
existiam no modelo antigo 
de identidade, emitido nas 
últimas décadas em todo o 
país, mas foram estabelecidos 
após mudanças feitas na 
gestão anterior do governo 
federal.
A volta da ausência dos dois 
campos na identidade atende 
a um pedido do Ministério dos 
Direitos Humanos e busca 
tornar o documento mais 
inclusivo.
O governo do presidente Lula 
chegou a criar um grupo 
de trabalho para discutir as 
alterações. O modelo imposto 
por Bolsonaro recebeu críticas 
do Ministério Público Federal 
e de entidades LGBTQIA+.
Essas novas regras devem ser 
publicadas no “Diário Oficial 
da União” no fim de junho e, 
então, passarão a valer de 
modo imediato. Os estados 
têm até 6 de novembro para 
aderir à emissão do novo 
documento.

Governo e SuperVia mantêm 
negociações para execução  

do serviço de trens

Em 26 de abril, a Mitsui, principal acionista da Gumi Brasil, 
que controla a concessionária, formalizou a desistência da 

concessão do sistema ferroviário

Famílias são despejadas de condomínio 
Minha Casa Minha Vida em São Gonçalo

Ocupantes entraram nos prédios depois de ficarem desabrigados por Ocupantes entraram nos prédios depois de ficarem desabrigados por 
conta do temporal que atingiu o município, em fevereiro deste anoconta do temporal que atingiu o município, em fevereiro deste ano
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�encedor do prêmio “Profes-
sor Empreendedor”, inicia-
tiva da Bett Brasil, Institu-
to Significare e do Sebrae, o 

professor de matemática João Carlos 
Braga foi recebido aos gritos de “É 
campeão” por alunos, professores e 
demais funcionários da Escola Mu-
nicipal José Pinto Teixeira, no bair-
ro Recantus, em Belford Roxo. Ele 
conquistou o primeiro lugar na ca-
tegoria Ensino Fundamental (anos 
finais) com o projeto “REcoin: o di-
nheiro que vem do lixo”.

Em todo o Brasil foram 625 tra-
balhos, sendo 179 do Rio de Janeiro. 
O único escolhido para representar 
o Estado é o de Belford Roxo. No 
município, a iniciativa do Recoin já 
recolheu, desde 2021, mais de uma 
tonelada de produtos recicláveis que 
iam parar em rios, valões e bueiros.

O Professor Transformador 2023 
premiou os profissionais da educa-

ção que tem o empreendedorismo 
como ferramenta de transformação 
de seus alunos e da sociedade. Em 
todo o Brasil foram inscritos 2.897 
projetos em sete categorias.

João Carlos lembrou que sua tra-
jetória começou em Brejo do Cruz, 
cidade de 14 mil habitantes do inte-
rior da Paraíba e que fica a 420 km 
de distância da capital João Pessoa. 
A vontade de voar de avião o fez bus-
car outros ares. “Através do projeto 
Brasil Alfabetizado fui para Minas 
Gerais e hoje estou aqui, sendo pre-

miado e realizando um sonho. Obri-
gado a todos que colaboraram nessa 
caminhada”, finalizou, destacando 
a participação da comunidade esco-
lar na execução do projeto.
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O REcoin junta educação finan-
ceira com consciência ambiental. Os 
alunos recolhem materiais reciclá-
veis que são vendidos a um parceiro 
do projeto. O dinheiro arrecadado 
é investido em produtos para a loji-

nha que fica dentro da escola. Entre 
os produtos que podem ser compra-
dos no mercadinho estão: caneta 
colorida (10 Recoins); kit escolar 
(120 Recoins); boneca sereia (120 
Recoins); apontador (2 Recoins) e 
batom (15 Recoins).

A diretora Claudia Sueli desta-
cou a dedicação do professor João 
Carlos, que trabalhou firme para ela-
borar o projeto REcoin: o dinheiro 
que vem do lixo. “O prêmio foi mere-
cido, pois o João é um professor dedi-
cado”, resumiu.

Aluna do professor João e cur-
sando o 7º ano, Aysha Yasmin, 13 
anos, enfatizou que torceu muito 
pela vitória do professor. “Gostei 
muito, pois ele fez o projeto e reali-
zou o seu sonho”, destacou Aysha, 
frisou que juntou Recoins para com-
prar borracha e lápis, entre outros 
itens. “Ele é um ótimo professor. 
Fico muito feliz com a vitória dele. 
Com os REcoins já comprei diver-
sas coisas como borracha, esmalte e 
maquiagem”, completou Tayla Silva, 
11, aluna do 6º ano.
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Primeira unidade do municí-
pio, a Casa de Passagem Luciano 
Teixeira da Vitória foi inaugurada 
pela Prefeitura de Nilópolis, por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, na segunda-feira, 
dia 15 de maio. Ela é destinada ao 
acolhimento e proteção de pes-
soas em situação de rua e oferece 
uma série de atividades que bus-
cam ressocializar esse público. 
O prefeito Abraãozinho David, 
a vice-prefeita Flávia Duarte, o 
deputado federal Ricardo Abrão 
e outras autoridades participa-
ram do evento.

A instituição tem capacidade 
para receber 20 pessoas e dispõe de 
20 camas, kits de higiene, banheiro, 
televisão com jogos de entreteni-
mento, oferece café da manhã e 
jantar.   Os frequentadores também 
vão dispor de atendimento psicoló-
gico e assistência social no local. E, 
dependendo da receptividade, eles 
serão encaminhados para acompa-
nhamento no CAPS AD, que ofe-
rece tratamento para drogaditos e 
alcoólicos, e também para a Secre-
taria de Trabalho.

Muito comovido, o prefeito 
Abraãozinho sentiu a voz embar-
gar em vários momentos. Primeiro 
deu graças a Deus pela entrega da 

Casa de Passagem e, a seguir, decla-
rou que era o dia mais feliz de seu 
governo. “A gente sabe os desa-
fios que enfrenta, faz tanta coisa, 
mas quando entra nesse espaço, 
sente o amor que existe no local. A 
melhor forma de se agradar a Deus 
é fazer o bem ao nosso semelhante. 
Tentamos por diversas vezes aju-
dar essas pessoas, mas muito têm 
medo de serem internados”, lem-
brou Abraãozinho.

“O espaço leva o nome de um 
grande amigo, o pastor Luciano, 
aqui representado por sua esposa, 
a pastora Marcella. Contem com 
a gente, tive exemplos de pessoas 
com um grande coração dentro de 
casa, como meu pai Miguel e meu 
tio Farid”, recordou o prefeito, que 
estava acompanhado também do 
deputado estadual Rafael Nobre. 
Ele disse que muitas pessoas em 
situação de rua têm profissão e o 
objetivo é que possam voltar ao 
mercado de trabalho.

A vice-prefeita e secretária 
de Educação, professora Flávia, 
agradeceu a presença de todos, 
especialmente de um grupo de 
pessoas que já estava pronto para 
ficar na casa, das instituições reli-
giosas que estavam ali e promo-
vem um trabalho social de res-

gate das pessoas; de sua equipe, 
da equipe do Desenvolvimento 
Social e da equipe do setor admi-
nistrativo.

“Farid costumava dizer que, às 
vezes, a gente tem que sair do setor 
burocrático para sentir de perto 
tudo aqui que a gente faz. Lem-
bro aqui que vocês têm um papel 
muito importante, seja o Planeja-
mento, a Fazenda, Saúde ou outra 
secretaria”, salientou a professora 
Flávia, ao lado da subsecretária de 
Desenvolvimento Social, Giselle 
Armada, que representou a secre-
tária Everline Lima.

Ela ressaltou que espera que 
o lugar seja apenas um local 
de passagem para as pessoas. 
“Uma pesquisa da Secretaria 
de Desenvolvimento Social já 
apontou que 90% das pessoas 
que estão nas ruas, têm proble-
mas familiares. Falamos sobre 
afeto e amor. Esse espaço é para 
mostrar que o poder público 
se responsabiliza e multiplica 
amor por vocês, queremos que 
sintam o amor desse lugar e que 
isso dê forças para que trans-
formem a vida de vocês”, emo-
cionou-se a professora Flávia.

Os usuários da Casa da Pas-
sagem são convidados pela 

equipe do chamado Pop Rua, 
um serviço gratuito oferecido 
ao cidadão pelo Ministério do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate à 
Fome, em parceria com a prefei-
tura, para irem à Casa de Passa-
gem. Ali eles podem ser cadas-
trados nos serviços oferecidos 
pelo município. Para permane-
cer no local, precisam seguir 

regras, como não faltar e não 
entrar com bebidas ou drogas.

Estavam presentes à cerimô-
nia também o pastor Pedro Paulo 
(Bethania Church), padre Nelson 
e padre Roberto (Paróquia São 
Sebastião de Olinda), padre Már-
cio Horacio e diácono Jorge Luiz 
(Paróquia Nossa Senhora da Con-
ceição) e Frei Tatá (Paróquia Nossa 
Senhora Aparecida).

João Carlos conquistou o prêmio na categoria Educação Fundamental – anos fi nais com o projeto REcoin
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Primeira da cidade, a unidade é destinada ao 
acolhimento das pessoas em situação de rua
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A Prefeitura de Maricá, 
por meio da Secretaria 
de Turismo, realiza neste 
Sábado (20) mais uma etapa 
do Circuito Ecológico Cami-
nhos de Maricá, com a subida 
da Pedra do Silvado.

Com duração de cinco 
horas entre ida e volta, a tri-
lha é considerada pesada com 
trechos de subida íngreme e 
escalaminhada (caminhada 
em trilha de ascensão, com a 
utilização das mãos em luga-
res difíceis, apoiando-se em 
raízes ou pedras que existem 
no caminho sem a necessi-
dade obrigatória do uso de 

cordas ou semelhantes).
A área, que é berço da 

Laélia Tenebrosa, orquídea 
endêmica da região, tem 
cerca de 640 metros de alti-
tude. Do ponto mais elevado 
da Pedra, os aventureiros 
terão uma visão de 360 graus 
para as montanhas que divi-
dem Maricá com os muni-
cípios do entorno, além de 
praticamente todo o litoral 
da cidade, Baía da Guana-
bara e Serra do Mar. Para 
mais informações, contate 
a Coordenadoria de Ecotu-
rismo, pelo telefone (21) 
99744-6410.
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 Visitantes terão vista do litoral e das montanhas 
que dividem a cidade com Itaboraí e Tanguá

Após quase duas décadas desde o 
anúncio de sua construção, o Viaduto 
de Austin finalmente está prestes a ser 
inaugurado. A informação foi confir-
mada pelo prefeito de Nova Iguaçu, 
Rogerio Lisboa, em suas redes sociais. 
A expectativa, segundo ele, é que a tra-
vessia esteja totalmente concluída no 
próximo mês.

“O Viaduto de Austin é uma obra 
que a gente pegou do Governo do 
Estado e graças a Deus, estamos con-
cluindo. Estamos terminando a parte 
de acesso e segundo a minha secretá-
ria de Obras, Cleide Moreira, em junho 
será entregue à população e com isso 
iremos melhorar a questão do trân-

sito e principalmente, tirar o risco de 
travessia pela rede ferroviária”, desta-
cou o prefeito.

A Prefeitura de Nova Iguaçu assu-
miu, em 2 de setembro de 2020, a obra 
que pertencia ao Governo do Estado 
e estava parada. Anunciada em 2004, 
a construção do viaduto visa garantir 
segurança na circulação de veículos 
sobre a passagem de nível da linha fér-
rea. A obra foi licitada em 2006, mas 
na época, a empresa vitoriosa não ini-
ciou os trabalhos.

Sobre o Viaduto de Comenda-
dor Soares, Rogerio Lisboa garantiu 
que não há problema financeiro para 
conclusão da obra. “O problema que 

estamos enfrentando é na questão de 
encontrar uma solução junto à Super-
Via para fazer o rebaixamento de cabos 
e também algumas desapropriações que 
ainda precisam ser feitas para que as 
obras possam avançar. Até o fim do 
meu mandato eu pretendo entregar 
essa obra que é tão importante para a 
região”, garantiu ele.
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�Secretaria Municipal 
de Saúde de Niterói 
recebeu nova remessa 
de doses da vacina 

bivalente e retomou a imuni-
zação nesta quinta-feira (18). 
A vacina é destinada para pes-
soas a partir de 18 anos ou 
mais que tenham recebido ao 
menos duas doses da vacina 
contra a doença e que já 
tenham o intervalo de qua-
tro meses da última dose. O 
município também está apli-
cando a dose da vacina con-
tra a Influenza em pessoas a 
partir de 6 meses.

Para se vacinar, é preciso 
apresentar documento de 
identidade, no caso de maio-
res de idade; carteira de vaci-
nação e CPF para menores. 
A vacina é contraindicada 
para crianças menores de seis 
meses e pessoas com história 
de reação grave a doses ante-
riores. Não há restrição de 
intervalo de tempo para tomar 
a vacina contra influenza e 
qualquer outro imunizante 
do Calendário Nacional Vaci-
nação, incluindo também a 
vacina contra a Covid-19.
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Secretaria de Saúde 
recebeu nova remessa 
da vacina no fi nal da 
tarde desta quarta (17)
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A Polícia Civil 
apreendeu drogas 
sintéticas em 
imóveis ligados 
a um homem 
investigado por 
tráfico, em bairros 
da Zona Oeste do 
Rio. De acordo 
com investigação 
da Delegacia 
do Aeroporto 
Internacional do 
Rio (Dairj), foram 
encontrados 
entorpecentes 
do tipo ‘adesivos’ 
e em outros 
envelopes em três residências. 
As apreensões atendem 
a mandados de busca e 
apreensão expedidos pela 
Justiça contra três endereços 
ligados ao suspeito de 
tráfico. As casas ficam em 
Vargem Grande, Recreio dos 
Bandeirantes e Guaratiba.

Nos imóveis, os agentes 
encontraram 14 “adesivos” 
sintéticos e outros cinco 
envelopes de drogas. Além 
desse material, também foram 
apreendidos equipamentos 
eletrônicos, como pendrives, 
aparelhos de celular, 
computadores, cartões de 

memória e chips de telefone.
O proprietário das casas 
investigado pela DAIRJ foi 
preso no início deste ano, 
durante ação da especializada 
em Fernando de Noronha, no 
Nordeste do país. A operação 
ocorreu em conjunto com a 
Polícia Civil de Pernambuco.

POLÍCIA RIO DE JANEIRO, SÁBADO, 20, 21 E 22 DE MAIO DE 2023
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HOMEM É PRESO SUSPEITO  
DE MATAR JOVEM EM NITEROÍ
Leonardo Silva Leal, de 
21 anos, foi preso em 
Bocaina, no município de 
Conceição de Macabu, por 
ser suspeito de assassinar 
um menor de idade. Ele 
estava escondido na 
casa de parentes em 
um sítio na Estrada do 
Muriqui Pequeno, na Vila 
Progresso, em Niterói.
Policiais do Niterói 
Presente, depois de 
trabalho de investigação 
da 122ª DP (Conceição 
de Macabu), encontraram 
Leonardo, que não 
ofereceu resistência. 
De acordo com as 
investigações, o crime ocorreu no dia 9 de maio. A vítima 
foi morta após ser convidada para consumir drogas com 
os colegas. Um jovem, que também estaria envolvido no 
assassinato, foi detido no dia seguinte ao assassinato. 
Em depoimento aos policiais, ele disse que os tiros 
que atingiram a vítima foram disparados por Leonardo, 
que foi encaminhado à 122ª DP, onde está preso e à 
disposição da Justiça.

A 
Delegacia de Aten-
dimento à Mulher 
(Deam) de Jaca-
repaguá indiciou 

o cuidador de Arlindo Cruz 
por importunação sexual. Flo-
ra Cruz, 20, acusou o funcio-
nário de seu pai de tocar seu 
corpo, sem autorização, em 
seu quarto, no dia 24 de abril. 
Em um longo texto nas redes 
sociais, a jovem deu mais de-
talhes sobre a situação e afir-
mou que expôs o caso como 
medida de segurança e como 
forma de alerta para outras 
mulheres.

Segundo a Polícia Civil, 
o inquérito foi concluído e 
encaminhado ao Ministério 
Público do Rio (MPRJ) após 
Flora Cruz e o autor presta-
rem depoimentos. Agora, os 
promotores analisam as pro-
vas para decidir se irão reali-
zar a denúncia à Justiça.

O crime de importunação 
sexual está previsto no artigo 
215-A, da Lei n.º 13.718, 
quando se pratica contra 
alguém e sem a sua anuência 
ato libidinoso para satisfazer 
a própria lascívia ou a de ter-

ceiro. A pena é de um a cinco 
anos de reclusão. A tipificação 
surgiu em setembro de 2018, 
com os casos de ejaculação no 
transporte público.

LEIA A DENÚNCIA DE 
FLORA NA ÍNTEGRA

“Oi, diferente de tudo o que 
vocês já viram aqui, está me 
doendo muito ter que escre-
ver esse texto. Pela exposi-
ção, pelo que vivi, por medo 
e por saber que não fui e não 
serei a última mulher a pas-
sar por isso. Na madrugada 
do dia 24 de abril eu fui vítima 
de importunação sexual. Não 
falei nada antes por medidas 
de segurança. Todo conteúdo 
que vocês viram aqui nesses 
dias eram gravados e faziam 
parte de um cronograma de 
trabalhos”, começou.

“Resolvi tornar pública a 
situação, para me proteger e 
usar minha voz para que mais 
mulheres não se calem. Eu, 
dentro da minha casa, achando 
que estava segura, com uma 
pessoa que estava ali pra cui-
dar da saúde do meu pai. Tive 
meu corpo tocado, sem minha 

autorização, com a justificativa 
de que eu estava de baby doll e 
como homem era muito difícil 
resistir. Dentro da minha casa, 
no meu quarto, onde eu deve-
ria me sentir segura. Exponho 
essa situação como medida de 
segurança e para usar a minha 
voz como um alerta. Todas as 
questões judiciais estão sendo 
resolvidas por meus advoga-
dos”, continuou.

“Não importa a roupa que 
você está usando, ou a ausên-
cia dela, se você bebeu, se está 
acordada ou se está dormindo. 
Não é não. E o corpo do outro 
não deve ser tocado sem con-
sentimento. Eu estou assus-
tada, com medo, com vergo-
nha de ter e precisar me expor 
dessa forma, e sem muito mais 
o que dizer. Ainda está muito 
difícil assimilar tudo isso. 
Agradeço ao cuidado e cari-
nho da minha família, meus 
amigos e minha equipe que 
me acolheu nesse momento. E 
peço, com todo meu coração, 
que se você passou ou está pas-
sando por algo parecido, que 
não se cale. Com amor, Flora 
Cruz”, finalizou. 

Polícia Civil indicia cuidador 
por importunação sexual 

contra filha de Arlindo Cruz

Flora Cruz publicou texto nas redes sociais 
denunciando funcionário no dia 24 de abril

O episódio de violên-
cia vivido por dois amigos 
chilenos no Rio está longe 
de ser um caso isolado. Os 
maus-tratos a visitantes 
não são casos isolados no 
estado do Rio de Janeiro. 
Apenas em 2022, houve 
2.683 registros de roubo 
ou furto a turistas estran-
geiros feitos na Delega-
cia de Atendimento ao 
Turista (Deat), o equiva-
lente a uma ocorrência a 
cada três horas, em média. 
Foram 606 roubos e 2.077 
furtos registrados na espe-
cializada.

Dentre os roubos, a 
maioria (395 casos) se 
refere a roubo a pedes-
tre. Em seguida, vêm os 
roubos de celular, com 
107 registros no ano pas-
sado. Nove em cada dez 
roubos a turistas ocor-
rem na cidade do Rio, 
mas também há crimes 
em Duque de Caxias, 
São João de Meriti, Nova 
Iguaçu e outros 13 muni-
cípios. Na capital, Copaca-
bana é o bairro com mais 
roubos e furtos registra-
dos contra turistas, com 
129 ocorrências em 2022. 
Em seguida, vêm Centro, 
Ipanema, Santa Teresa e 
Leblon.

Os furtos — que são 
cometidos sem violên-
cia ou grave ameaça — 
seguem padrão seme-
lhante ao dos roubos: 
os delitos contra pedes-
tres e de celular respon-
dem, juntos, pela maioria 
das ocorrências. Cerca de 
95% dos furtos registra-
dos na Deat em 2022 ocor-
reram na cidade do Rio, 
mas há casos também em 
Búzios, Duque de Caxias 
e Angra dos Reis, entre 
outros municípios. Copa-
cabana, Ipanema e Centro 
são os bairros da capital 
do estado com mais fur-
tos registrados na Deat.

Dos registros de roubo 
em que o local do crime foi 
identificado, 236 ocorre-
ram em uma via pública, 
seguidos por praia (46 
casos em 2022), bar ou 
restaurante (4) e parque 
(4). Já entre os furtos con-
tra turistas estrangeiros 
no ano passado, mais de 
um terço (758 ocorrên-
cias) tem como local a 
praia, seguida pelos casos 
em via pública, hotel, esta-
belecimento comercial e 
interior de táxi. 

Em 2022 foram 2.683 registros 
de roubo ou furto feitos na Deat, 
o equivalente a uma ocorrência 

a cada três horas, em média

Delegacia 
de turistas 
registra um 

roubo ou furto a 
estrangeiros no 
Rio a cada três 
horas, em média

HOMEM É PRESO COM MAIS DE 1,7 MIL 
PINOS DE COCAÍNA NO INTERIOR DO RIO
 Um homem suspeito de integrar o tráfico de drogas foi preso no 
município de Barra do Piraí, na Região do Médio Paraíba. Com 
ele, os policiais apreenderam 1.750 pinos de cocaína. De acordo 
com a Secretaria de Estado de Governo (Segov), os agentes do 
programa Barra do Piraí Presente receberam uma denúncia de 
que o suspeito estaria com drogas próximo à Praça Pedro Cunha. 
Durante a abordagem, os policiais encontraram uma caixa de 
papelão com 1.750 pinos de cocaína divididos em 25 sacolas. O 
suspeito e o material apreendido foram encaminhado à 88ª DP 
(Barra do Piraí), onde o caso foi registrado.

Drogas 
estavam 
dividas em 
25 sacolas 
dentro de 
uma caixa 
de papelão

POLÍCIA APREENDE DROGAS SINTÉTICAS EM CASAS  
NA ZONA OESTE LIGADAS A INVESTIGADO POR TRÁFICO

Leonardo Silva Leal  
estava escondido na casa 
de parentes. Assassinato 

ocorreu no último dia 9, em 
Conceição de Macabu

Adesivos e envelopes de entorpecentes estavam em imóvel de Vargem Grande
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RONDA 
DO POVO

A Polícia Civil tenta identi-
ficar duas mulheres que foram 
vistas com os turistas chilenos 
Ronald Tejeda Sobarzo, de 29 
anos, e Andres Orellana, 29, 
momentos antes deles serem 
encontrados feridos e desacor-
dados em Santa Teresa, no Cen-
tro do Rio, no último domingo 
(14). As investigações apon-
tam que eles podem ter sido 
dopados com ‘Boa Noite Cin-
derela’ e talvez empurrados do 
Mirante do Rato Molhado, no 
mesmo bairro. Os dois foram 
socorridos e levados ao Hos-
pital Municipal Souza Aguiar, 
mas Ronald não resistiu aos 
ferimentos, enquanto Andres 
segue internado em um hospi-
tal particular.

De acordo com a delegada 
Patrícia Alemany, da Delega-
cia Especial de Atendimento 
ao Turista (Deat), câmeras de 
segurança da região flagraram 
as mulheres entrando em um 
carro com os turistas na Rua 
Mem de Sá, a principal da Lapa. 
Testemunhas estão sendo ouvi-
das e agentes buscam identifi-
car a placa do veículo. Os polí-
cias investigam ainda se eles 

caíram ou foram empurrados 
do mirante. A altura da queda é 
de 9 metros, segundo a perícia.

“O que sabemos é que eles 
encontraram duas meninas, 
mas não sabemos se são garo-
tas de programa. O Andreas só 
se lembra que entrou no carro 
e que depois estava no Hospital 
Souza Aguiar. Estamos investi-
gando se foi um carro de apli-
cativo. Ainda não foi possível 
identificar a placa porque ali na 
Lapa, apesar de ter sido entre 
4h/5h, ainda estava muito cheia, 
haviam muitos veículos, muitos 
movimentos, então isso requer 
um tempo”, explicou Patrícia.

A delegada ressaltou que 
caso tenha sido um carro de 
aplicativo, é importante que o 
condutor compareça à delega-
cia para prestar depoimento. 
Em relação a rota até o mirante, 
ela explicou que também está 
sendo apurada “O local tem 
alguns acessos, da Lapa até 
Santa Teresa também temos 
alguns caminhos, estamos tra-
çando as possíveis rotas da Rua 
Mem de Sá até onde eles foram 
encontrados, mas ainda não 
definimos”, detalhou.

Polícia faz operação contra 
plano de invasão de traficantes 
e prende 17 em Parada de Lucas

Pelo menos nove dos detidos estavam escondidos em um bunker sob uma quadra, onde, segundo as investigações, funcionava um projeto social de fachada

A 
Polícia Civil do 
RJ realizou na 
manhã da última 
sexta-feira uma 

operação em Parada de Lu-
cas, na Zona Norte do Rio de 
Janeiro, contra um plano de 
invasão de traficantes do Ter-
ceiro Comando Puro a comu-
nidades dominadas por fac-
ções rivais. Até o fechamento 
desta edição , 17 homens ha-
viam sido presos — 10 de-
les estavam em uma espécie 
de bunker e se renderam ras-
tejando.

Ao longo da manhã, houve 
tiroteio em diferentes pontos 
de Lucas. Trens do ramal de 
Gramacho da Supervia dei-
xaram de circular por pelo 
menos uma hora, por precau-
ção. Pela comunidade, trafi-
cantes atravessaram cami-
nhões e ônibus como barri-
cadas, a fim de tentar impedir 
o avanço das forças de segu-
rança.

O BUNKER
O esconderijo ficava em 

cubículos nos fundos de um 

galpão onde, segundo as 
investigações, funcionava um 
projeto social de fachada do 
tráfico.

Um dos acessos era por 
uma portinhola disfarçada com 
trava eletrônica, e era necessá-
rio rastejar para entrar ou sair. 
Uma escada dava para outros 
cômodos no piso superior.

No bunker e na comuni-
dade, agentes encontraram 
pelo menos 15 fuzis, 1 metra-
lhadora ponto 30, 1 metralha-
dora ponto 50, munição, gra-
nadas e drogas.

PLANOS DE 
EXPANSÃO

A polícia obteve a infor-
mação de que traficantes 
chefiados por Álvaro Mala-
quias Santa Rosa, o Peixão, 
planejavam invadir comu-
nidades dominadas por gru-
pos criminosos rivais e esta-
beleceram Parada de Lucas 
como base.

Segundo o Setor de Inteli-
gência, durante a madrugada 
houve uma movimentação de 
traficantes de outras localida-
des, principalmente do Com-

plexo de Camará (Vila Aliança, 
Coréia, Sapo e Rebu), em dire-
ção a Lucas.

Tanto Camará quanto Lucas 
estão sob o jugo do Terceiro 
Comando Puro, a segunda 
maior facção criminosa do trá-
fico de drogas do RJ.

De acordo com a polícia, 
Peixão tem um plano para 
expandir o Complexo de Israel, 
já composto pelas comunida-
des Cidade Alta, Vigário Geral, 
Parada de Lucas, Cinco Bocas 
e Pica-Pau, gerando grande 
instabilidade na região.

Márcia Leão 
Viçoso, 58 anos, 
foi presa por matar 
a mãe, Neide Oli-
veira Leão, de 83 
anos, em Paciên-
cia, Zona Oeste 
do Rio. Segundo 
agentes da Delega-
cia de Homicídios 
(DH), a mulher se 
entregou na espe-
cializada e confes-
sou o crime. Ela 
contou que, na 
manhã do dia 16 
de maio, asfixiou a 
idosa com um tra-
vesseiro enquanto 
ela estava deitada 
na cama. Ao ser presa, Már-
cia disse que Neide pediu 
para matá-la, “pois estava 
infeliz”.

As investigações apon-
tam que a motivação do 
crime seria financeira, já que 

Neide havia excluído a filha 
como beneficiária do seguro 
de vida e se negava a entre-
gar cartões bancários. Cerca 
de 3 meses antes do assassi-
nato, Márcia já havia tentado 
asfixiar a mãe e foi impedida 

pelo neto da vítima, 
que morava com ela.

No primeiro depoi-
mento à polícia, Már-
cia alegou que, no 
horário do crime, 
estava em tratamento 
em um hospital a 50 
quilômetros de distân-
cia. No entanto, ima-
gens de câmeras de 
segurança desmenti-
ram a versão inicial e 
comprovaram a pre-
sença de uma mulher 
rondando a casa da 
vítima, identificada 
pelo neto como Már-
cia. Relatos de teste-
munhas também refor-

çaram que a filha chegou ao 
local antes do assassinato 
de Neide.

Márcia foi encaminhada 
ao sistema prisional, onde 
permanecerá à disposição 
da Justiça.

POLÍCIA PRENDE 
TRAFICANTE DE 
DROGAS NO 
CENTRO DO RIO
Policiais da Operação 
Segurança Presente prenderam 
em flagrante um homem, 
de 28 anos, que não teve a 
identidade revelada, na Avenida 
Presidente Vargas, no Centro 
do Rio. Moradores da região 
denunciaram aos PMs que 
o suspeito estava descendo 
o Morro da Providência com 
grande quantidade de drogas.
Durante a abordagem, o homem 
tentou fugir e acabou preso. 
Na revista, foram encontradas 
uma faca, um caderno de 
anotações e uma mochila com 
278 papelotes de cocaína, 
167 unidades de crack e 159 
unidades de maconha.
De acordo com os policiais, 
o suspeito alegou ter achado 
as drogas em um lixo na 
cracolândia da comunidade do 
Chapadão, na Zona Norte. O 
homem foi encaminhado para a 
6ª DP (Cidade Nova) e ficará à 
disposição da Justiça.

MULHER É MORTA  
A TIROS EM DUQUE  
DE CAXIAS
Uma mulher de 
aproximadamente 30 anos foi 
morta a tiros, na manhã desta 
sexta-feira (19), na Avenida 
Presidente Kennedy, altura do 
Corte 8, em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense. Segundo 
informações preliminares, 
dois homens em uma moto 
passaram atirando contra a 
vítima. De acordo com a Polícia 
Militar, uma equipe do 15º BPM 
(Duque de Caxias) foi acionada 
para verificar a ocorrência de 
homicídio. No local, os agentes 
encontraram o corpo da mulher 
e isolaram a área para perícia.
Bombeiros do quartel de 
Campos Elísios também 
foram acionados às 6h30 para 
socorrer uma pessoa baleada, 
mas quando chegaram, ela 
já estava morta. O corpo foi 
encaminhado para o Instituto 
Médico Legal de Duque de 
Caxias. A ocorrência foi 
registrada na Delegacia 
de Homicídios da Baixada 
Fluminense (DHBF). A Polícia 
Civil informou que diligências 
estão em andamento para 
identificar a autoria e a 
motivação do crime.

Os militares apreenderam 278 
papelotes de cocaína e 167 
unidades de crack; o homem 

alegou que encontrou os 
entorpecentes em um lixo na 

comunidade do Chapadão

Márcia Leão Viçoso, 58 anos, confessou que asfixiou com um travesseiro a idosa

Mulher é presa 
por matar a 
mãe, de 83 
anos, asfixiada 
com um 
travesseiro

Polícia tenta identificar mulheres 
que foram vistas com turistas 

chilenos antes do crime
Câmeras de 
segurança da 
região flagraram 
as duas mulheres 
entrando em um 
carro com os 
turistas na Rua 
Mem de Sá, a 
principal da Lapa

FOTOS: REPRODUÇÃO
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O planeta Marte ingressa no setor da autoestima e vai exigir de você uma decisão 
poderosa, que pode envolver tanto uma decisão amorosa quanto uma decisão 
que pode se conectar aos filhos. Para a tomada de uma decisão assertiva, você 
precisa levar em consideração o seu bem-estar e a sua realização pessoal. Tudo 
na medida certa. 

ÁRIES
21 mar a 20 abr

O planeta Marte ingressa no setor da família, portanto vai ativar uma decisão 
familiar importante, bem como algo relacionado a um imóvel. Essa experiência 
exige de você coragem e assertividade para concretizar uma mudança de 
cidade, resolver um documento ou quebrar uma crença limitante que está 
impedindo o desenvolvimento de outros setores da sua vida. 

TOURO
21 abr a 20 mai

O planeta Marte ingressa na sua comunicação e nas relações com pessoas 
do seu convívio. Você será levado a refletir profundamente sobre um tema 
que afeta os seus relacionamentos com pessoas importantes. São ativados 
cursos, viagens e a necessidade de se comunicar com justiça e sabedoria.

GÊMEOS
21 mai 20 jun

O planeta Marte ingressa no seu signo e o deixa em destaque para tomar 
uma decisão importante, que te coloca na linha de frente de uma situação. 
Essa experiência fala sobre a coragem para ser você mesmo e assumir as 
rédeas da sua vida de uma forma poderosa, ou seja, cortando o que não 
deve ser mantido e desenvolvendo a sua autonomia. 

LEÃO
23 jul a 22 ago

O planeta Marte ingressa no setor dos medos e das inseguranças, pedindo de 
você sabedoria para se posicionar em relação a uma situação que precisa ser 
cortada. Por isso existe a necessidade de silenciar, mas, concomitantemente, 
agir com estratégia para tomar decisões grandiosas. Não tenha medo de soltar 
e desapegar de um tema que não deve mais ser mantido. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

O planeta Marte ingressa no setor de amigos e projetos que você deseja 
desenvolver. É uma experiência que pede discernimento para eliminar 
situações e coragem para desenvolver um projeto que exige de você uma 
conduta diferente. Esta experiência pode tocar a relação com uma pessoa 
ou o seu relacionamento atual. 

LIBRA
23 set a 22 out

O planeta Marte ingressa no setor profissional e ativa as suas metas e a 
relação com figuras de poder. Essa experiência vai exigir de você consciência 
sobre uma relação que deve ser cortada ou que deve ser questionada, para 
que a ordem se estabilize. É preciso entender de uma maneira mais profunda 
a influência de uma pessoa.

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

O planeta Marte ingressa no setor dos estudos e também traz a 
necessidade de ampliar o seu campo de visão para entender um tema 
que vem se desenvolvendo no seu trabalho. É uma experiência que pede 
de você uma atitude ética, além de muito cuidado com documentos que 
se relacionam ao seu trabalho e à forma como você deseja viver.

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

O planeta Marte ingressa no setor financeiro e vai ativar movimentações 
materiais importantes, com foco em investimentos e com a possibilidade 
de uma avaliação mais profunda a respeito de como você deseja resolver 
uma situação complexa. Esse tema fala sobre desperdícios, documentos e 
necessidade de expandir os negócios de uma outra forma.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

O planeta Marte ingressa no setor de investimentos, podendo ativar a 
necessidade de avaliar bens compartilhados, contas e dívidas. Esse tema 
pode se conectar aos filhos ou à sua necessidade de desenvolver talentos e 
materializar uma situação financeira mais adequada. Você terá coragem para 
eliminar e desapegar de situações complexas.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O planeta Marte ingressa no setor do relacionamento. Esse trânsito tende 
a gerar brigas e até mesmo agressões, portanto evite brigas, mas busque 
desenvolver um posicionamento assertivo com algumas pessoas. É preciso 
que você identifique quem é essa pessoa, porque existe um tema delicado 
a ser resolvido.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

O planeta Marte ingressa no setor do trabalho, ativando decisões 
importantes e complexas, principalmente relacionadas a funcionários, 
prestadores de serviço e colegas de trabalho. Você pode ser levado a 
questionar uma decisão que não deve mais ser mantida. A ansiedade e o 
nervosismo podem prejudicar a sua saúde, por isso tome cuidado.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS FAMOSOS

ANA HICKMANN SE REVOLTA COM 
BOATOS DE SAÍDA DA RECORD
Na noite desta quinta-feira (18), Ana Hickmann 
negou os burburinhos de que deixará a Record 
em breve. A apresentadora se irritou com as 
especulações sobre sua vida profissional e 
garantiu que está muito bem na empresa.
Conversa com o herdeiro esclarece:
“Conta pra todo mundo qual é a fofoca da vez”, 
pediu. “Que você vai sair da Record, mas você 
não vai”, respondeu ele, já dando um veredito 
sobre a situação envolvendo a mãe.
“Não, não vou pedir as contas, não vou. O que 
eu vou, sim, é completar 19 anos de história 
nessa emissora incrível”, detonou ela.

YASMIN BRUNET SENTA EM FRENTE 
AO ESPELHO E HIPNOTIZA DE BIQUÍNI
A influenciadora Yasmin Brunet deixou seus 
seguidores encantados nesta quarta-feira (17) 
ao compartilhar uma foto deslumbrante em sua 
rede social. A 
‘sereia’ das redes 
sociais exibiu seu 
corpo curvilíneo 
e recebeu uma 
chuva de elogios 
por sua beleza 
estonteante. Na 
imagem, Yasmin 
está sentada na 
cama, tirando uma 
selfie em frente ao 
espelho. Com os 
cabelos jogados 
para o lado e os 
olhos fixos no 
celular, a musa 
mostrou suas 
tatuagens e suas 
curvas usando 
um biquíni azul 
de tiras finas.
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Voluntários liderados 
pelo AquaRio promovem 
limpeza na Praia Vermelha

A ação, que 
acontece neste 
sábado é aberta 
ao público, visa 
recolher resíduos 
subaquáticos, 
na areia e 
ainda promover 
a educação 
ambiental

C
erca de 100 voluntá-
rios liderados pelo 
AquaRio e parcei-
ros se reúnem nes-

te sábado (20), para um mu-
tirão de limpeza e educação 
ambiental na Praia Vermelha, 
na Urca. Mergulhadores es-
pecializados farão o recolhi-
mento de resíduos subaquá-
ticos. A mobilização contará 
ainda com pessoas na areia 
para limpeza dos arredores, 
além de promover a educação 

ambiental com atividades para 
sensibilizar a sociedade sobre 
o impacto do lixo no mar.  O 
evento é aberto ao público e 
tem início às 9h.  

Os resíduos coletados 
durante a ação serão selecio-
nados entre recicláveis e não 
recicláveis pelos voluntários. 
Promovido pelo AquaRio, o 
mutirão de limpeza conta com 
o apoio do Instituto Conhe-
cer para Conservar, do Projeto 
Verde Mar e da COMLURB, 

que irá designar os materiais 
ao local mais adequado.

“Além de promover a lim-
peza na Praia Vermelha, o 
nosso intuito é chamar a aten-
ção e sensibilizar a população 
quanto a importância da cor-
reta gestão de resíduos sólidos, 
para que eles não cheguem ao 
mar. Precisamos de mais pes-
soas engajadas na proteção 
dos oceanos e da vida mari-
nha.”, comenta Talita Uzeda, 
gerente de sustentabilidade do 

Grupo Cataratas. Ela acredita 
que, com esta ação, é possí-
vel mudar a visão da socie-
dade quanto ao respeito e hábi-
tos capazes de gerar impactos 
positivos.

SERVIÇO:

Data: 20 de maio (Sábado)
Horário: das 9h às 12h
Ponto de encontro:  Estátua 
de Frédéric Chopin (Praça Gen. 
Tibúrcio, 75)
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A pedidos, a Feira Medieval Midgard Market, 
inspirada na cultura viking, volta ao Uptown Barra, 
em sua 6ª edição, neste sábado e domingo (20 e 
21). O maior festival medieval do Rio transforma 
a área de eventos do Uptown em um grande cená-
rio da idade média, com expositores de artesa-
nato viking e medieval com armaduras e espadas 
– com direito à batalha medieval, esoterismo, rou-
pas e figurinos de época, saboaria, além de espaço 
gastronômico. Apresentação de danças diversas, 
além de shows com bandas ao vivo, completam 
a programação, tudo com muita cerveja típica e, 
é claro, HIDROMEL, a bebida dos Deuses Nór-

dicos. A entrada é franca e o evento é petfrien-
dly (Av. Ayrton Senna, 5.500 – Barra da Tijuca).

Além de gastronomia variada em foodtrucks, 
o espaço gastronômico oferece cervejas artesanais 
temáticas como a Sundog que faz cervejas histó-
ricas do mundo; a tradicional Odin, cerveja ins-
pirada na era viking que tem o nome do maior 
dos deuses vikings, o pai dos deuses; a Cervejaria 
VegBier com armaduras medievais, além da pre-
miada Cervejaria Noi, a Botto Bier e a Cervejaria 
Duwald, ambas de Niterói. Além disso, o evento 
conta com expositores dedicados ao Hidromel, a 
bebida dos deuses nórdicos.
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Divulgação

� Beco do Rato, tradicional casa de 
samba localizada na Lapa, conhe-
cida por sua música e gastrono-
mia, apresenta uma agenda rega-

da a muita brasilidade, samba e alegria, 
com opções de segunda a segunda. A pro-

gramação de maio está imperdível e ainda 
termina com chave de ouro: no dia 31 de 
maio, quem se apresenta é o cantor, com-
positor e instrumentista Fred Camacho, 
com participação especial do grande com-
positor Moacyr Luz.

Arruda (sábado - dia 20)
Com mais de 15 anos de carreira, o grupo 
Arruda passeia por clássicos do samba 
e músicas autorais. Representante do 
autêntico gênero, suas referências são 
Fundo de Quintal, Cartola, João Nogueira, 
Clara Nunes e Roberto Ribeiro, mas 
também o samba de roda da Bahia, 
explorando a baianidade de Caetano, 
Gerônimo e Roque Ferreira. Mistura o que 
há de melhor em nossa música popular, 
incluindo o lado místico e religioso dos 
afrosambas.

Bar aberto às 18h
Roda de samba: 22h
Ingresso: R$ 30

Leonardo Bessa 
(Domingo - dia 21)
Cantor, compositor e intérprete de 
grandes escolas de samba, Leonardo 
Bessa comanda a roda de samba 
do domingo, 21, às 16h. O músico 
apresenta sambas do seu primeiro 
álbum e faz uma viagem por clássicos 
do samba de raiz e, é claro, pérolas do 
samba enredo.

Bar aberto às 11h
Abertura: Ryan (voz e violão): 13h
Roda de Samba com 
Leonardo Bessa: 16h
Ingresso: R$ 15 
(entrada gratuita até 14h)

BECO DO RATO: GALOCANTÔ E ARRUDA 
SE APRESENTAM NESTE FIM DE SEMANA

Hamburgueria temática 
com rodízio de mini hambúrguer 

por R$ 59,90
A Gamers é uma hamburgueria temática 

que busca sempre associar seus produtos a 
jogos lendários dos anos 80 e 90.

Além dos pratos principais 
que são os hambúrgueres: 
Double Dragon (Double 
carne de 320g Double 
Cheddar, maionese 
de alho e bacon em 
cubos R$48), Super 
Mário (160g de 
blend bovino, mussa-
rela, ketchupo de goia-
bada, cebola carameli-

zada, onion rings e bacon em cubos) e o Fatal 
Smash Duplo (Pão brioche, 2x 100g de blend, 

bacon em tiras e cheddar cremoso). Tem 
também o Rodizio de Mini Burger 

que é oferecido de segunda a 
quinta feira e consiste nos 4 

hamburgueres mais ven-
didos da casa em ver-
são mini, mais batata 
e onion wings a von-
tade, refiil de refri-
gerante e sobremesa 

(mini churros com sor-
vete) - tudo por 59,90.

Divulgação

Divulgação

6ª Edição da Feira Medieval 
Midgard Market acontece no 

Uptown Barra

A trupe de teatro do projeto No Palco da Vida apresenta um dos maiores clássi-
cos do teatro infantil: o espetáculo “Os Saltimbancos”. A adaptação de Chico Buar-
que ganha uma versão cheia de música, cores e alegria, com direção de Wal Schnei-
der, e será apresentada neste domingo, 21 de maio, às 10h30, dentro da programação 
do evento Dia das Boas Ações, que acontece no Parque Garota de Ipanema.

Musical Os Saltimbancos 
será encenado no Parque 

Garota de Ipanema
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Divulgação

SERVIÇO

Horário de funcionamento: 
Todos os dias.

Segunda, terça, quarta, quinta e 
domingo, das 19h às 23h30.

Sexta e sábado, das 19h à 00h.
Endereço: Rua Revaldo, 77 

– Taquara
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A 
Polícia Civil do 
Rio divulgou 
a convocação 
de aprovados e 

classificados no concurso de 
2021. Ao todo, 350 candida-
tos às vagas de cinco carrei-
ras devem agora se matricu-
lar no Curso de Formação 
Profissional (CFP) da cor-
poração.

O edital selecionou can-
didatos para os cargos de 
perito criminal (5), investi-
gador policial (200), inspe-
tor de polícia (100), perito 
legista (25), técnico policial 
de necropsia (10) e auxiliar 
policial de necropsia (10).

A matrícula no CFP acon-
tece no auditório da Acade-
mia Estadual de Polícia (Aca-
depol), localizada na Rua 
Frei Caneca 162, no Centro 

do Rio, em datas que variam 
de acordo com o cargo:
• Investigador policial: dia 

22 de maio, às 8h
• Inspetor de polícia: dia 

23 de maio, às 8h
• Perito legista, perito cri-

minal, técnico e auxiliar 
policial de necropsia: dia 
24 de maio, às 8h
No processo, é preciso 

apresentar carteira de iden-

Concurso será realizado em duas etapas. Para participar, 
é preciso ter, no mínimo, 16 anos até 31 de dezembro do 

ano da matrícula e ter concluído o ensino médio

O Instituto Militar de 
Engenharia (IME) abrirá 
concurso para preencher 
75 vagas para os cursos de 
formação e graduação de 
oficiais da ativa (CACFG/
Ativa). As oportunidades 
são para ambos os sexos. 
Os interessados devem se 
inscrever entre 31 de maio 
e 10 de julho.

Após a inscrição, os can-
didatos devem pagar uma 
taxa de R$ 140. Para par-
ticipar, é preciso ter con-
cluído, até o ato da matrí-
cula, o ensino médio e ter, 
no mínimo, 16 anos com-
pletados até 31 de dezembro 
do ano da matrícula. Além 
disso, candidatos do sexo 
masculino devem estar em 
dia com as obrigações do ser-
viço militar.

De acordo com o edital, 
o concurso será realizado 
em duas etapas. A primeira, 
eliminatória, será composta 
por exame intelectual, inspe-
ção de saúde, exame de apti-

dão física, avaliação psicoló-
gica e procedimento de hete-
roidentificação. Já a segunda 
etapa contará com provas 
objetivas e discursivas com 
caráter eliminatório e clas-
sificatório.

Confira divisão de maté-
rias e datas das provas:

���������	�
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• Matemática - prova objetiva
• Física - prova objetiva
• Química - prova objetiva
Segunda fase – a partir de 

23 de outubro
• Matemática, prova com-

posta por questões dis-
cursivas - 23 de outubro

• Física, prova composta 
por questões discursivas 
- 24 de outubro

• Química, prova composta 
por questões discursivas 
- 25 de outubro

• Português, prova com-
posta por questões obje-
tivas e redação - 25 de 
outubro

• Inglês, prova composta 
por questões objetivas - 
25 de outubro

Ao ingressar no primeiro 
ano, o candidato adquire a 
condição de militar e de 
aluno do Curso de Forma-
ção de Oficiais da Reserva 
do IME (CFOR/IME). Além 
disso, recebe fardamento, 

alimentação, assistência 
médica, dentária, psicoló-
gica, alojamento e soldo ini-
cial de R$ 1.334.

O curso terá duração de 
cinco anos. Ao término, o 
aluno será incluído no Qua-
dro de Engenheiros Militares 
(QEM), por meio de promo-
ções ele poderá ascender a 
um grau hierárquico superior.

Entre os dias 23 e 25, pessoas de 
todo o Brasil poderão participar gra-
tuitamente da 7ª edição da Feira Vir-
tual de Estágios e Empregos da Está-
cio. Durante a realização do evento, 
serão ofertadas mais de 100 mil vagas 
em grandes companhias de todo o país, 
com oportunidades presenciais, hibri-
das ou até mesmo remotas, além de 
vagas com e sem exigência de diploma.

Alunos, ex-alunos, estudantes 
mesmo de outras instituições e pro-
fissionais que buscam recolocação 
podem concorrer a uma das oportu-
nidades de empregos ou estágios. Para 
acessar o conteúdo, os interessados 
devem fazer o pré-cadastro por meio 
do link https:/www.carreirasedu.com.
br/feiradeestagio. A feira será transmi-

tida via Zoom, acessível por meio de 
celular, notebook ou desktop.

“Nesta 7ª edição, queremos enco-
rajar nossos alunos e os demais candi-
datos, afirmando que é possível ven-
cer as adversidades do mercado e que 
existem sim vagas e oportunidades de 
estágios e empregos. A Feira trata-se 
de um ambiente virtual, criada com 
inteligência artificial em uma plata-
forma inovadora que permite à inte-
ração entre estudantes e empresas 
que disponibilizam oportunidades de 
estágios e empregos, promovendo o 
desenvolvimento e colocação profis-
sional no mercado de trabalho. Ela é 
destinada para profissionais que dese-
jam uma nova oportunidade e alme-
jam uma evolução em sua jornada 

profissional”, afirma Fernanda Cen-
turion, Gerente Nacional de Carrei-
ras e Desenvolvimento do Aluno da 
Estácio.

Durante 72 horas de feira, será pos-
sível conversar com o RH das marcas 
empregadoras e assistir às 12 lives, que 
darão ferramentas para que os parti-
cipantes possam se preparar para os 
processos seletivos. As pessoas pode-
rão se candidatar às vagas em uma 
plataforma de oportunidades profis-
sionais que já conta com as empresas 
IBM, Brasil Center, Dasa, Cia de Talen-
tos, McDonald’s, Multivision, Spread, 
Infojobs, CIEE, NUBE, Arcos Doura-
dos, 99Jobs, UnitedHelth, Deloitte, 
Agência de Integração Empresa 
Escola, BRMED, ICONIC, Clear Sale, 

TMF Group, Cinemas São Luiz, Sym-
plicity, Super Estágio, Empodera, Vale, 
Som Livre, Rede D1000, Pepsico, Uni-
versia, entre outras.

A programação conta com pales-
trantes expressivas, como Bruna Casti-
lhos, Head de Customer Sucess e R&S 
da Gupy; Mauren Faria, da Multivi-
sion; Renata Gusmon, Diretora Exe-
cutiva de Pessoas da UnitedHealth 
Group; Isadora Costa, Especialista em 
Atração de Talentos da Ambev; Arthur 
Hinrichsen, Analista da área de inova-
ção do Sebrae Pernambuco; Karuna 
Daswani Lopes, Head de Comuni-
cação para a América Latina e Ibéria 
do Linkedin; Arturo Edo, Cofunda-
dor na Reserva INK. Elas abordarão 
temas relevantes em todos os pilares 

do conhecimento como: o impacto 
das tecnologias nas carreiras, auto-
desenvolvimento, autoconhecimento, 
empreendedorismo, dentre outros.

Com 12 estandes, 12 painéis e mais 
de 50 empresas participantes, a pro-
gramação da feira promete superar 
as expectativas em relação ao ano 
anterior, auxiliando milhares de pes-
soas a potencializar a carreira, e can-
didatar-se a diversas oportunidades 
através de conteúdos para inserção 
e recolocação no mercado de traba-
lho. Este ano as parceiras, Elements, 
Netshoes e Buser ofertarão prêmios 
para os participantes mais ativos com 
três passagens para viagens nacio-
nais, um Voucher da Netshoes e uma 
Cadeira Gamer.
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Divulgação

Divulgação

O Serviço de Proteção ao 
Crédito (SPC) e CDL-RJ/SP 
(Câmara de Dirigentes Lojis-
tas (CDL Rio), junto com a 
Câmara Equilibre e IMAB, 
uniram forças para oferecer 
a todos os empresários flu-
minenses uma nova alterna-
tiva para solução de confli-
tos acerca de inadimplência, 
contratos, questões traba-
lhista e todas as demais pau-
tas que sejam direitos disponí-
veis transacionáveis. A parce-
ria busca promover a mediação 
e a arbitragem como meios de 
resolver litígios empresariais 
de forma efetiva e rápida, sem 
precisar recorrer ao Judiciário.

“A proposta da iniciativa é 
de levar as duas partes a um 
acordo ganha-ganha, pois ele 
constrói a solução para o seu 
problema, soluções céleres, 
mais barato, de cumprimento 
efetivo e manutenção das rela-
ções. Aqui as pessoas conse-
guiram resolver seus proble-

mas e continuar trabalhando 
porque aprenderão a supe-
rar dificuldades com solu-
ções criativas que num pro-
cesso judicial seria impossí-
vel”, afirma Ana Maria Este-
ves Kaiuca, advogada e fun-
dadora da Câmara Equilibre.

Segundo a advogada, o 
valor varia de acordo com a 
complexidade da causa. “Sai 
bem mais barato do que um 
processo judicial e se os envol-
vidos desejarem posterior-
mente recorrer à justiça ainda 
se beneficiará com um des-
conto de 1% na taxa judiciá-
ria porque somos uma Câmara 
conveniada ao Tribunal de Jus-
tiça”, afirma. Além disso, essa 
parceria oferece uma tabela de 
honorários com desconto para 
os associados SPC/CDL.

Para mais informações, con-
tate pelos e-mails contato@
equilibregc.com.br e adolfo-
braga@uol.com.br ou pelo 
WhatsApp 21 988641913.

�#$���$%&��������������
�������������	�	�����

!�����������	�������'�



11ESPORTESRIO DE JANEIRO, SÁBADO, 20, 21 E 22 DE MAIO DE 2023

D
IV

U
LG

AÇ
ÃO

O Grão de Areia Beach 
Soccer está de volta. Depois 
do sucesso no primeiro ano, 
quando atendeu a cerca de 
500 famílias de cinco cidades 
do Estado do Rio de Janeiro com 
aulas gratuitas de beach soccer 
para jovens e crianças de 7 a 
14 anos, o projeto volta às ati-
vidades no fim deste mês com 
um aumento de 20%, alcan-
çando 600 alunos na capaci-
dade de atendimento: além da 
manutenção dos núcleos de 
Búzios, Mangaratiba, Maricá, 
Niterói e Saquarema, Manga-
ratiba terá mais um polo do 
Grão de Areia. O ‘GDA’ tem 
patrocínio da Enel Distribui-
ção Rio - via Lei de Incentivo ao 
Esporte e à Cultura do Estado 
do Rio de Janeiro (Processo 
SEI: 300001/000615/2022) 
- e Incentivo ao Esporte pela 
Secretaria de Esporte e Lazer 
do Estado do Rio de Janeiro 
(SEEL).

 Marcelo Mendes, ideali-
zador do projeto, destacou a 
expansão do projeto e agrade-
ceu aos parceiros por seguir 
‘transformando vidas’ por meio 
do projeto.

“Estamos muito felizes por 
retomarmos o Grão de Areia 
e pela possibilidade de aten-
der ainda mais meninos e meni-
nas. Quero agradecer à Enel, à 
SEEL, às secretarias das cidades 

e prefeituras, pela parceria, por 
estarem ao nosso lado e com-
partilharem dos mesmos valo-
res que promovemos no dia a 
dia do projeto. Estamos impac-
tando de maneira muito posi-
tiva centenas de jovens e crian-
ças, transformando vidas por 
meio do esporte, da educação e 
da inclusão. Estamos com sau-
dade da garotada, do convívio 
com as famílias e, se 2022 foi 
um ano especial, 2023 vai ser 
ainda mais especial para todos 
nós”, afirmou Marcelo, que é o 
atual técnico da seleção chinesa 
de beach soccer, além de instru-
tor FIFA e da CBF Academy.

O pontapé para a temporada 
2023 será no dia 27 de maio, 
com um evento de reinaugu-
ração do núcleo de Niterói, na 
praia de São Francisco. Na pro-
gramação, uma clínica para alu-
nos do projeto e convidados, 
a realização de um amistoso 
feminino entre o Botafogo FR 
e a seleção feminina de Nite-
rói, e a apresentação do projeto 
‘Muay Thai sem Fronteiras’*, 
patrocinado pela Enel. Haverá 
evento em todas as unidades 
(vide calendário). As vagas para 
2023 são limitadas e as inscri-
ções já estão abertas. Mais infor-
mações nas secretarias de espor-
tes dos municípios ou pelo email 
contato@projetograodeareia.
com.br.

A 
primeira edição 
do Festival Para-
límpico de 2023 
será realizada 

neste sábado (20), das 9h às 
12h30 (horário de cada lo-
cal), em 119 núcleos espa-
lhados pelos 26 estados do 
país e o Distrito Federal. O 
evento promove a experimen-
tação de esportes paralímpi-
cos a crianças de jovens de 

8 a 17 anos, por meio de ati-
vidades que os simulam de 
forma lúdica.

A participação se dá 
mediante inscrição gra-
tuita, que estará aberta até 
o dia do festival. Segundo o 
Comitê Paralímpico Brasi-
leiro (CPB), organizador do 
evento, 80% das vagas são 
para crianças e jovens com 
algum comprometimento 

físico, visual ou intelectual. 
As demais são destinadas ao 
público sem deficiência. A 
expectativa é receber cerca 
de 16 mil pessoas.

“O nosso objetivo é mos-
trar as modalidades para 
os participantes e desper-
tar neles a vontade de prati-
car esportes diariamente. É 
uma forma de impactarmos 
suas vidas, de forma posi-

tiva”, destacou o diretor de 
Desenvolvimento Esportivo 
do CPB, Ramon Pereira, ao 
site da entidade.

Os locais selecionados 
para o festival foram anuncia-
dos em março. Trinta e qua-
tro das 119 sedes integram o 
projeto de Centros de Refe-
rência, elaborado pelo CPB 
em 2017, que oferece moda-
lidades paralímpicas, da ini-

ciação ao alto rendimento, em 
espaços esportivos situados 
em diferentes pontos do país.

É a primeira vez que a 
ação acontecerá duas vezes 
no mesmo ano. A próxima edi-
ção está marcada para 23 de 
setembro, um sábado, encer-
rando a semana em que se 
comemora o Dia Nacional de 
Luta das Pessoas com Defici-
ência (21 de setembro) e o Dia 

Nacional do Atleta Paralím-
pico (22 de setembro).

O Festival Paralímpico foi 
realizado pela primeira vez 
em 2018, reunindo mais de 
sete mil crianças e jovens de 
48 cidades do país. A edição 
com mais participantes até 
o momento foi a do ano pas-
sado, envolvendo cerca de 
15 mil pessoas em 98 muni-
cípios.

Festival 
Paralímpico 
leva esportes 
a crianças de 
todo o país

Considerada uma 
das melhores pistas de 
skate do mundo, o bowl 
do RIOSUL ganhou um 
presente do shopping 
center e foi totalmente 
revitalizado. A atração 
ainda ganhou uma borda 
diferenciada, para possi-
bilitar que novas mano-
bras sejam executadas 
com mais segurança. 
Inaugurada na década de 
90, ela ganhou fama e já 
foi visitada pelos maio-
res skatistas do mundo. 
Para comemorar a rei-
nauguração da pista, a 
3ª edição da Sessão Bra-
ddock vai acontecer no 
dia 20/05, das 10h às 
18h. A pista fica locali-
zada em frente ao shop-
ping, na avenida Lauro 
Sodré.

O evento vai contar 
com skatistas profissio-
nais, amadores e outros 
convidados. Além disso, 
vai haver uma bateria 
comemorativa, antes da 
competição oficial, para 
que todos possam expe-
rimentar a novidade.

“O Felipe Foguinho, Ítalo 
Penarrubia e Otávio Neto, 
grandes nomes do skate, já 
confirmaram presença no 
evento. Estamos radiantes 
com essa reforma e com essa 
nova era da pista. A mudança 
na borda, que era de ferro 
e agora é de pedra (coping 
block), lembra uma borda de 
piscina e isso faz com que 
tenhamos muito mais pos-
sibilidades de manobras. É 
um ótimo momento para o 

skate e estamos surfando esta 
onda, valorizando o esporte 
em uma pista tão importante 
mundialmente”, comenta 
Nilo Peçanha, skateboarder 
e um dos idealizadores do 
Sessão Braddock.

Atletas renomados, nova-
tos, recordistas e pessoas 
do mundo todo estarão no 
evento e prometem movi-
mentar a pista para come-
morar toda a história que o 
espaço proporcionou na tra-

jetória de cada um e também 
para o desenvolvimento do 
esporte. As disputas serão 
divididas por baterias “mano 
a mano”, na fase eliminatória 
e semifinal; e quatro skatis-
tas na final. Os juízes serão 
os próprios skatistas, que 
terão a responsabilidade de 
definir o vencedor do cam-
peonato.

O torneio contará com 
diversos patrocinadores, 
que levarão ativações e brin-

des para o evento, são 
eles: Converse, Cerveja 
Praya, Gurume, Prefei-
tura do Rio, hotel Ipa-
nema Inn, Layback, 
entre outros.

Para Adriana Frei-
tas, gerente de marke-
ting do RIOSUL, ser um 
dos parceiros do evento 
faz parte dos valores do 
shopping em promover 
esporte e cultura, com 
projetos que tenham a 
cara e o DNA do RIO 
e que tragam melhorias 
para a cidade. “Esta-
mos promovendo diver-
sas ativações e parce-
rias com a intenção de 
fomentar o desenvolvi-
mento da região. Essa 
reforma, que estamos 
financiando, visa não 
somente trazer bene-
fícios para os skatistas 
profissionais, mas tam-
bém para o público local, 
que usufrui do espaço 
para diversão e entrete-
nimento. Estamos entre-
gando uma linda pista 
novinha para que con-
sigamos, cada vez mais, 

melhorar o entorno do RIO-
SUL, temos uma grande pre-
ocupação com a nossa comu-
nidade”, comenta Adriana.

 
SERVIÇO:

Data: 20 de maio(sábado)
Horário: das 10h às 18h
Local: Bowl do RIOSUL – 
Avenida Lauro Sodré, s/n – 
Botafogo
Classificação Livre
Entrada gratuita

Projeto chega a seis núcleos 
e tem inscrições abertas para 

jovens e crianças de 7 a 14 
anos com aulas gratuitas

Grão de Areia Beach Soccer 
retoma as atividades

RIOSUL reforma uma das  
pistas de skate mais famosas do mundo

O famoso bowl da zona sul carioca, localizado na O famoso bowl da zona sul carioca, localizado na 
frente do shopping center, foi revitalizado e vai receber frente do shopping center, foi revitalizado e vai receber 

uma nova edição do campeonato Sessão Braddockuma nova edição do campeonato Sessão Braddock

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



�� �����	�� ��������	
�������������	
��	
�		

	����	��������

�clássico entre Bo-
tafogo e Flumi-
nense deste sá-
bado, no Nilton 

Santos, colocará à prova os 
dois times mais eficientes em 
finalizações do Campeonato 
Brasileiro. O Glorioso é o líder 
do torneio, enquanto o tricolor 
aparece na terceira posição. As 
equipes se enfrentam às 18h30 
deste sábado no Estádio Nilton 
Santos em jogo válido pela 7ª 
rodada do Brasileirão.

As duas equipes, inclusive, 
figuram entre os melhores ata-
ques da competição. Com 13 
gols, o time de Luís Castro é o 
2º que mais marcou até aqui, 
atrás apenas do Palmeiras, 
com 16. O Fluminense apa-
rece em 3º lugar, ao lado do 
Flamengo, com 12.

Prováveis escalações para 
Botafogo e Fluminense
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Apesar do interesse, Ever-
ton Ribeiro não será jogador 
do Corinthians em 2023. De 
acordo com o portal “UOL”, 
o Flamengo descarta liberar o 
camisa 7 para qualquer clube 
neste ano e pensa em negociar 
uma renovação mais para o 
fim da temporada, quando se 
encerra o contrato do jogador.

Por conta da boa relação 

com Everton Ribeiro, que 
está no clube desde 2017, 
a diretoria acredita que não 
terá problemas para chegar a 
um acordo pela renovação e 
por isso não vê problema em 
esperar, mesmo com o joga-
dor podendo assinar pré-con-
trato com outro time. A ten-
dência é oferecer mais um ano 
de contrato ao atleta.

Para uma saída imediata, 
seria necessário uma nego-
ciação que chegasse a um 
valor indenizatório que 
fosse considerado inte-
ressante pelo Flamengo. 
Outras saídas no meio do 
ano não estão descartadas, 
mas dependem da chegada 
de mais reforços. A inten-
ção é realizar, pelo menos, 

três ou quatro contratações 
nesta janela.

Até o momento, o único 
reforço encaminhado do 
clube é o atacante Luiz 
Araújo, ex-São Paulo e que 
está no Atalanta United-
-EUA. O jogador deve che-
gar ao Rubro-Negro em 3 
de julho, quando se abre a 
janela de transferências.

Divulgação

Divulgação
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Diálogo aberto com o torcedor evidencia união do 
grupo e consciência sobre o momento do time
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O Vasco teve um começo 
de Brasileirão empolgante, 
com a vitória fora de casa 
sobre o Atlético-MG, mas 
não conseguiu manter o nível 
e, agora, atravessa um mau 
momento no campeonato. O 
time está há cinco jogos sem 
vencer, ocupa o 16º lugar da 
competição e ouviu vaias das 
arquibancadas de São Januá-
rio após a derrota para o San-
tos, na última rodada. O cená-
rio evidencia uma fase ruim, 
mas o time encara essa turbu-
lência de frente.

O capitão Léo, por exem-
plo, pediu à assessoria do 
clube e deu entrevista cole-
tiva na última quinta-feira 

(18). Ele mandou uma men-
sagem para a torcida e mos-
trou a união do grupo.

“Estou aqui hoje porque eu 
quis dar essa coletiva. Queria 
representar o sentimento des-
ses jogadores que estão dando 
o máximo todos os dias. Na 
minha visão não seria justo eu 
não colocar a cara para expli-
car que aqui tem um grupo 
que realmente quer o bem 
do Vasco. A torcida quer o 
resultado, mas ela sabe o sen-
timento que eu tenho em ves-
tir essa camisa. Estamos jun-
tos e unidos para fazer o Vasco 
subir cada vez mais e dar ale-
gria para o torcedor”, afirmou 
o zagueiro.
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